

# Statt Glockenläuten schallt Lachen vom Kirchturm

**Nordend.** Erstmals wird in Frankfurt vom 19. Juni bis zum 4. Juli das Glockenläuten eines Kirchturms durch Lachen ersetzt. Der Turm der evangelischen Wartburgkirche in der Hartmann-Ibach-Straße 108 lässt täglich von 10 bis 18 Uhr zu jeder Viertelstunde ein Lachen erschallen: Zur Viertelstunde ein leichtes, zur halben Stunde ein stärkeres, zur Dreiviertelstunde ein noch stärkeres und zur ganzen Stunde ein schallendes Lachen.



Thomas Diemer

Das Kirchturlachen ist eine Kunstaktion von Brigitte Kottwitz und Carolyn Krüger aus Frankfurt, die unter dem Namen „CaBri“ gemeinsame Kunstprojekte verwirkli-

chen. Heute, wo Lachen eher vermieden oder als Peinlichkeit angesehen wird, möchten sie an den Stellenwert des Lachens erinnern und zum Mitlachen animieren. Sie stellen sich vor, dass Menschen, die den Kirchturm lachen hören, innehalten, sich fragen, wer lacht denn da? Sie werden merken, das Lachen kommt wohl von oben, sie werden schmunzeln, es lächerlich finden oder sogar mitlachen.

Pfarrer Thomas Diemer hat bereits zahlreiche Kunstprojekte im Kirchturm verwirklicht. Er wird sich in dieser Zeit in den Gottesdiensten auch mit dem Thema Lachen beschäftigen.

Die Vernissage ist am Freitag, 18. Juni, um 17.30 Uhr. Auf mehreren Turmetagen kann zu einer Klanginstallation mitgelacht werden. Geöffnet ist die Installation samstags und sonntags von 12 bis 18 Uhr oder nach Vereinbarung unter Rufnummer 94 59 25 46. red

Frankfurter Neue Presse 14.6.2010

oh, oh, hey! Und sind auch nur noch halb so wild.

## Kottwitz und Krüger lachen vom Himmel

Und sollten Sie, geneigter Leser, zwischen 19. Juni und 4. Juli das Gefühl haben, der liebe Gott lache Sie aus, dann kann das zwar stimmen. Muss aber nicht. Und ist dann trotzdem keine Vision: „Der Turm der Wartburgkirche wird täglich von 10 bis 18 Uhr zu jeder Viertelstunde ein Lachen erschallen lassen. Die erste Viertelstunde ein leichtes, zur halben Stunde ein stärkeres, zur Dreiviertelstunde ein noch stärkeres und zur ganzen Stunde ein schallendes Lachen.“ Das ist eine Kunstaktion von Brigitte Kottwitz (Trainerin Lach-Club Frankfurt) und Carolyn Krüger (deutsches Lachyoga-Forum), und weist auf den Vor-

Frankfurter  
Rundschau  
2.6.2010

trag „Lacht Gott? Witz und Humor in den Religionen“ hin, der am Dienstag, 22. Juni, um 19 Uhr in der Wartburgkirche beginnt, hinweisen. Dabei ist die Antwort doch schon klar. Gott lacht. Er hat ja auch gut lachen, kann Blitze auf Kirchtürme schleudern, die Gackernenden mit Stummheit schlagen und die Rechtschaffenen mit Taubheit segnen, er kann machen was er will, und er lacht mit Sicherheit zuletzt. Und am besten.

Rosario C...